

EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

Redaccion y Administracion, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 190

UNA peseta al mes.

AÑO I.

Palma Sábado 1.º de Agosto de 1894.

NUM. 123.

España

Noticias de Madrid

La Comision provincial ha desechado el proyecto de comprar el hotel que para manicomio pensaba adquirir próximo á la Plaza de Toros.

En su lugar se construirá uno de nueva planta en los terrenos del campo de Amaniel.

—El 27 á las nueve de la noche, junto á la Cibeles, chocaron un tranvía y un coche de punto, resultando herida una mujer que iba en el primero de los citados carruajes.

—Los tenientes de alcalde de los distritos de la Audiencia, del Centro y del Hospital, giraron visitas á los establecimientos donde se expenden artículos de primera necesidad, decomisando algunos géneros que no se hallaban en buenas condiciones para el consumo.

—Anuncia un diario oficioso que en el futuro presupuesto de Cuba podrá hacerse una reduccion de tres millones de duros, con arreglo de las deudas; y otra más considerable en guerra con la organizacion de las milicias locales, bajo la base de la gente de color.

—Decididamente el Ayuntamiento de Madrid se ha propuesto acabar con el pequeño comercio.

Después del impuesto á los vendedores ambulantes, que tan justas censuras ha merecido, ahora nuestro municipio establece otro de 25 céntimos de peseta, diarios, á los vendedores que tienen puesto arrendado en el Rastro.

La injusticia de esta disposicion es tan evidente que creemos no prevalecerá mucho tiempo.

Los propietarios de puestos del Rastro, al arrendarlos, ya incluyen en el alquiler la cantidad que pagan al municipio. ¿Qué razon hay, pues, para cobrar dos veces?

—Viajeros procedentes de Alzola dicen que el Sr. Sagasta irá en la semana próxima á almorzar en Ayete. El Sr. Sagasta no quiere hablar de política. Le sienta muy bien la vida del balneario y dice no haber resuelto dónde irá desde Biarritz. Diariamente recibe comisiones de Vizcaya, Guipúzcoa y Alava y la visita de muchas personas distinguidas de la colonia de Zarauz y Deva.

—El magistrado jubilado D. Angel Morales, que, como nuestros lectores saben, fué atropellado por un tranvía en la calle de la Princesa, ha tenido que sufrir la amputacion de la pierna derecha por el muslo. Su estado es muy grave.

Conviene advertir que por descuido de las autoridades los tranvías hacen lo que les da la gana, y Madrid está convertido en una cuadrá.

—El *Dia* ha publicado la siguiente noticia sobre el premio del oro en Madrid, noticia bien desconsoladora:

Alfonsinos.....	57 por 1.000
Isabelinos.....	95 por 1.000
Onzas.....	68 por 1.000
Libras esterlinas...	67 por 1.000
Francos.....	61 por 1.000

—Una comision de industriales de las afueras ha visitado al conce-

jal Sr. Rodriguez para pedirle que se les incluyera en el encabezamiento de consumos, por resultarles mas honeroso el sistema á que ahora se hallan sometidos.

El Sr. Rodriguez prometió practicar gestiones en este sentido.

Noticias de Provincias

Dice *El Guipuzcoano* del 27:

«Noticias fidedignas que nos proporcionaron ayer nos permiten al fin dar noticias exactas sobre la suerte de la escuadra.

Es indudable ya que la escuadra permanecerá en el Ferrol solo el tiempo necesario para tomar á bordo del *Pelayo* al ministro de Marina general Beranger.

Desde el Ferrol la escuadra se dirigirá seguramente al puerto de Gijon, donde permanecerá los días 6 y 7, fecha de la inauguracion de la estatua de Jovellanos.

Hasta hoy no se conocía este itinerario. Pero merced á influencias del presidente del Congreso, Sr. Pidal, los gijoneses tendrán la satisfaccion de admirar el *Pelayo* antes que nosotros.

Desde el puerto de Gijon, el general Beranger, escoltado por dos cruceros y dos cañoneros, hará rumbo para San Sebastián.

Por último, sobre el *Destructor* no se tienen en San Sebastian noticias oficiales.

Mas en nuestro estimado colega del Ferrol, *La Monarquía*, leemos la siguiente noticia:

El caza-torpedero *Destructor* se está provistando de carbon en la dársena de este arsenal, para su próximo viaje á San Sebastian».

—Dice un periódico de Gandía que es probable que en la semana entrante queden terminadas las obras de aquel puerto, por cuyo satisfactorio motivo se celebrarán festejos en dicha ciudad.

—Entre las varias diversiones que se preparan en Tortosa para las próximas fiestas en honor de la Virgen de la Cinta, proyéctase una que llamara la atencion por su novedad. Trátase de celebrar bailes flotantes en el Ebro, á cuyo efecto se construirá un salón flotante, con puentes de entrada y salida desde ambas orillas, iluminado por luz eléctrica.

—Se trata de establecer en Zaragoza, según escriben, una casa-pension para estudiantes de la Universidad con objeto de cuidar principalmente de su moralidad. Entre los artículos de su reglamento figuran: uno que prohíbe en absoluto la salida de casa por las noches, y otro que señala horas de vela á los alumnos. Hacía tiempo que esta idea se agitaba en la capital de Aragón; hoy solo le falta para convertirse en realidad el trascurso del tiempo que resta de aquí á Octubre. La idea ha sido aprobada por el eminentísimo señor Cardenal y por el Claustro de la Universidad.

—Durante el pasado mes de Junio fueron exportados en Barcelona las siguientes cantidades de papel para fumar:

En bandera nacional: para Puerto-Rico, 34 kilos; para Cuba, 13.530; para Manila, 340; para Méjico, 23.315; para Colombia, 1.388; para Venezuela, 2.146; para Canarias, 103; y para Francia, 2.860.

En bandera extranjera: para Italia, 444; para Venezuela, 1.734; y para Colombia 2.367.

Total: 48.261 kilos.

—El alcalde de Tortosa trata de abrir una informacion para castigar con mano fuerte á los comerciantes que adulteran el aceite de oliva con el de cacahuete, en desprestigio de la pureza del aquel acreditado caldo en todos los mercados del mundo.

Traslado á los demás alcaldes.

Noticias Artísticas

La infatigable viajera y distinguida escritora española señora baronesa de Wilson, tan conocida y justamente apreciada en el mundo literario, y cuyo objeto en la larga excursion que ha emprendido por el continente americano es recoger datos para completar su monumental Historia del Nuevo Mundo, se hallaba últimamente en la república de Santo Domingo.

Ha sido recibida con todo el afecto y las consideraciones á que le dan derecho sus talentos y el renombre que la acompaña, y fué objeto de las mas delicadas atenciones y deferencias de la sociedad dominicana y de las autoridades de aquel país, que se han esmerado en manifestarle sus simpatías.

En la morada del general Nani, ministro de la Guerra, se celebró una velada agradabilísima en honor suyo, en la que varias señoras y señoritas ejecutaron al piano piezas escogidas, y la señora Anton, contralto de la compañía de ópera italiana que está funcionando en la capital de aquella república, y el Sr. Anjon, tenor de la misma, cantaron en su obsequio.

En breve partirá la baronesa para Venezuela, á cuyo fin el general presidente de la dominicana república ha puesto á su disposicion el vapor que lleva su mismo nombre.

La constante y erudita escritora piensa publicar un extenso folleto relativo á Santo Domingo, con cuyo objeto ha recogido cuidadosamente todos los detalles para llevar á cabo su designio, que no dudamos realizará con la galanura y la exactitud histórica que la caracterizan.

—Antonio Rubinstein acaba de publicar una autobiografía en la cual ha escrito este juicio.

«Los conocimientos relativos á la música entre los alemanes, los franceses y los ingleses, puede ser evaluada matemáticamente en esta proporcion: entre los alemanes el 30 por 100 son músicos; entre los franceses el 16 por 100 y entre los ingleses solo el 2 por 100.»

Si España llega á entrar en el cuadro comparativo de Rubinstein, nos quedamos frescos. ¿En qué grado comparativo nos habria colocado el severo artista ruso?

Noticias Bibliograficas

El general Salcedo ha sido ya autorizado para publicar un libro sobre las campañas en Mindanao, libro que contiene noticias muy interesantes, que darán lugar á muchos comentarios.

—Hoy ha aparecido en las librerías el bonito libro de Andrés Miralles, titulado *De mi cosecha*, con

dibujos de Carcedo, fotografados por Liaporta.

El solo aspecto de la obra asegura que se ha de vender rápidamente, pues es difícil imaginar portada más artística para prosa tan bien escrita.

Como hemos de ocuparnos extensamente de este libro, hacemos aquí punto, con un consejo á nuestros lectores: Cómprnle ustedes.

—La familia del inolvidable autor del *Sombrero de tres picos* irá muy en breve á Valdemoro, donde piensa pasar el verano.

En Octubre se publicará probablemente la obra póstuma anunciada, acaso con un prólogo de D. Manuel Tamayo y Baus. En su testamento deja á éste, su íntimo amigo, como albacea literario, y como tutor de sus hijos á su hermano D. Joaquin.

Noticias Financieras

Continúa la baja en Bolsa, y las pequeñas reacciones que de vez en cuando se observan, carecen de importancia.

París continúa desanimado en transacciones, y muy flojo en cambios, con malísima tendencia, sobre todo en valores extranjeros.

La baja del portugués, que es la nota dominante en aquel mercado, no se detiene, y amenaza ser mayor aún.

El Exterior le sigue de cerca, y de rechazo los Nortes y Alicante, en demostracion harto palpable de la existencia de determinada inquina contra los valores españoles.

Veremos cuando tendrá fin todo ello, y cómo, y entretanto, no podemos menos de recomendar nuevamente el chubasquero, el para caídas y otros preservativos útiles para defenderse de la avalancha que estamos sufriendo, y sobre todo mucha calma.

—La *Gaceta* publica el balance del Banco de España, cuyo activo y pasivo asciende á 1.418.799.138 pesetas.

En oro amonedado, 123.969 851 pesetas.

En oro extranjero y barras, 16.387 994 pesetas.

En plata acuñada, 42.049 970 pesetas.

Plata en barras, 26.018 283 pesetas.

Bronce amonedado, 11.159.429 pesetas.

Billetes en circulacion, 735 millones 962.200 pesetas.

Noticias Militares

En los círculos militares se explicaba ayer tarde la causa del por qué no se han hecho los ascensos en el generalato.

Decían que las vacantes que habrá en el próximo mes de Agosto en que pasa á la reserva el general de division Gonzalez Moro, son los siguientes: Una de teniente general, que se adjudicará al gobernador militar de Madrid Sr. Ruiz de Alcalá, que es, en opinion de los militares, el que reúne más condiciones.

El señor ministro de la Guerra irá en Agosto á San Sebastian á firmar los ascensos.

El general Almirante con no haberse firmado su pase á la reserva

el día que cumplió la edad, tiene derecho al sueldo de reserva de teniente general por haber cumplido dos años de consejero del Supremo de Guerra y Marina, en estos casos, y esto es equivalente al ascenso.

También hay cuatro vacantes de general de división que las obtendrán los de brigada señor Zubieta, Gutierrez Cámara, Berriz y Arderius.

Y cuatro de general de brigada que corresponden dos á infantería, una á caballería y otra á artillería en la proporcionalidad.

—*La Correspondencia* confirma que el señor general Despujol marchará en el mes de Septiembre ú Octubre á Manila, para encargarse del mando del Archipiélago filipino. ¡Lástima para aquellas islas que no pudiera salir en el corre del 1.º de Agosto!

Noticias Agrícolas

Dice *La Correspondencia de España*:

«No ha comenzado aún, pero pronto comenzará, la vendimia en los viñedos de la comarca de Benifayó y Carlet, que son los que más se adelantan en la provincia. En aquellos pueblos se han presentado varios confccionadores y se están preparando los lagares. No se han fijado todavía los precios de la uva; pero nos dicen que en Benifayó se han hecho las primeras compras á seis reales arroba. Este es un precio más bajo que el obtenido los años anteriores por estas uvas tempranas, muy buscadas para la exportación á Francia.»

—En Valdeorras es un hecho la total ruina de la producción vinícola en varias zonas de aquel valle.

Las cepas, completamente secas, patentizan los estragos que ha producido la filoxera.

Muchas familias se disponen á emigrar para librarse de la miseria y del hambre que allí amenaza á todos.

—Las viñas del partido de Gandesa y de los dos lados del Ebro ofrecen excelente aspecto, que contrasta con el de las de la comarca de Reus, por las que parece hayan pasado todas las plagas reunidas.

Así lo dice un colega de esta última población.

—Nos escriben de Fraga que la cosecha de cereales ha sido poco menos que nula y que antes de comenzar el invierno tendrán que emigrar muchas familias de jornaleros

Noticias Taurinas

El día 9 del próximo mes de Agosto se celebrará en la Plaza de Toros de Málaga una corrida de beneficencia, en la que serán lidiadas seis reses del marqués del Saltillo por Rafael y *Cara*, con sus cuadrillas.

—Las señoritas más distinguidas de aquella capital han ofrecido regalar las moñas para los toros.

—Los días 24 y 25 torearán en Almagro *Espartero* y *Ecijano* reses de D. Vicente Martínez y de D. Félix Gomez.

En Dajmíel se celebrarán dos corridas de toros en el citado mes, con reses de Colmenar en una y ganado andaluz en otra, siendo matadores en la primera *Espartero* y *Lagartigillo*, y en la segunda, *Espartero* y *Guerra*.

—En los días 23, 24, 25 y 26 del mismo mes, se celebrarán en la plaza de Vista Alegre, de Bilbao, cuatro corridas de toros, lidiándose en cada una seis, pertenecientes á las ganaderías del duque de Veragua, de D. Antonio Miura, de don Eduardo Ibarra y de la viuda de Muruve estando la lidia á cargo de *Lagartijo* y *Guerra* con sus gentes.

Noticias Comerciales

Nuestros vinos en el Extranjero

Ha terminado la discusión de las tarifas de aduanas en la Cámara de Diputados y el proyecto pasará al Senado para su estudio. Los vinateros se mueven y agitan en demanda de obtener algunas reivindicaciones en el límite alcohólico como en la baja de derechos.

Por de pronto se conforman con interpretar de modo poco comprensible la aplicación de las tarifas, para establecer precedentes que reduzcan algunos francos el derecho fijado. Es conocida la interpretación hecha por el periódico, *Le Moniteur Vinicole*, que también nosotros hemos considerado conforme al publicar el cuadro puesto al final del núm. 27 de este *Boletín*, bajo la base 1'20 francos en tarifa general y 0'70 en la mínima por grado alcohólico del vino.

Fúndanse para la nueva interpretación en las palabras dichas en la Cámara por Mr. Jamais á petición de Mr. Rana; confirmadas también por el presidente de la Comisión y por el Gobierno, que vienen á ser las siguientes:

«La Comisión, de acuerdo con el Gobierno, considera que á partir del grado legal de 10º, 9, los excedentes deben estar afectados solo por el derecho sobre el alcohol, sin acumular el de 70 céntimos, correspondiente al vino, que deberá pagarse hasta los 11º.»

En consecuencia de esta afirmación, dicen los que desean dulcificar el criterio de la resolución: Hasta los 10º; ó sea por hectólitro 12 frs. en tarifa general y 7 en tarifa mínima. A 11º sólo debe cargarse 1'56 por derecho de circulación del alcohol, ó por hectólitro 13'56 y 8'56; pero ocurre preguntar ¿será sólo el derecho de circulación el que afecte á los vinos superiores á 11º? ¿Acaso el nuevo derecho de aduanas sobre el alcohol, que representa 70 céntimos por grado de alcohol puro, no gravará también al contenido en los vinos, del mismo modo que hoy sucede?

Quedaría la duda al interpretar el texto literal de la nueva ley (proyectada) que dice:

«Vinos procedentes exclusivamente de la fermentación de uva fresca: hasta 11º exclusivamente 1 fr. 20 por grado de alcohol y por tarifa máxima; 0'70 en tarifa mínima. A partir de 11º los mismos derechos aumentados de la tarifa de consumo sobre el alcohol por cada grado alcohólico excedente.»

Pero, dice después el director general de Aduanas, comisario del Gobierno: «Con el límite actual de 15º, 9 la Aduana percibe sobre los grados de exceso, el *derecho de Aduanas*, correspondiente al alcohol independiente de la tara interior.»

Esto no puede ser más claro (con arreglo á la ley): 0'70 por derecho de aduana al grado sobre el alcohol, y 1'56 por el derecho de circulación y en total 2,26.

A la declaración hecha por el director de Aduanas, contesta el ponente Monsieur Jams.—«La Comisión no ha entendido innovar sobre el régimen actual. El sistema aplicado en el día á los vinos que marcan más de 15º, 9 deberá ser aplicado en el porvenir á todos los vinos que contengan mas de 10º9.»

Esto se conforma exactamente con lo declarado por el mismo director general de Aduanas; pero, usa luego de la palabra el ministro de Agricultura, para decir:—«por encima del límite que se ha fijado, los grados son puramente de alcohol y no hay lugar para la acumulación de ambos derechos (el del vino y el del alcohol). *Es sólo el derecho de consumo sobre el alcohol el que debe aplicarse.*»

París 26 de julio de 1891.—El director de la Estación, *E. Abela*.

Extranjero

Perspectiva negra en Rusia

Parece que el año actual va á ser para Rusia uno de los más desastrosos, puesto que según la Memoria y mapas oficiales que acaba de publicar en aquel país el comité de comerciantes de granos nombrado por el ministro de Hacienda, las cosechas, salvo raras excepciones, son un verdadero fracaso.

En el Sur del Imperio, sólo en el rincón meridional de la Bessarabia se espera una buena cosecha. Las de las comarcas situadas al Sudeste de la Crimea y en la parte septentrional del territorio situado entre los mares Negro y Caspio, serán regulares con tendencia á buenas. De todo el resto de Rusia sólo habrá en dos ó tres puntos una cosecha mediana, pues en los demás la recolección será casi nula.

La memoria oficial referente á este asunto hace constar el final que la perspectiva de las cosechas en Rusia, no puede ser más fea.

Italia y Suiza

Telegrafían de Roma que los señores marqués de Rudini, Branca, Chimirri, Luzatti y Colombo han celebrado una larga conferencia para discutir y fijar las bases bajo las cuales debería hacerse un tratado de comercio entre Italia y Suiza, cuyas negociaciones empezarán brevemente en Berna, y acordado en definitiva que todas las proposiciones hechas durante el curso de aquellas por las partes contratantes, se transmitan á Roma para ser discutidas en Consejo de ministros antes de mandar instrucciones detalladas á los delegados italianos.

Un torneo en Bélgica

Dicen de Bruselas que anteaayer se celebró en aquella capital con el más brillante resultado, el torneo reproducción del siglo XIV, organizado por el comité de la prensa belga para procurar socorros á los pobres.

La concurrencia fué inmensa, viéndose entre ella gran número de personajes extranjeros. La recaudación fué asimismo mucho mayor de lo que se había calculado.

Un pequeño accidente turbó por un momento el entusiasmo de los ejecutantes y del público, y fué que el caballo de un soldado del regimiento de los Guías, no estando acostumbrado al peso de las armaduras antiguas, resbaló, cayendo encima del jinete, que fué extraído con una pierna rota.

El «Presidente Errazuriz»

El crucero chileno «Presidente Errazuriz» ha tenido que marcharse de Lisboa sin poder completar su tripulación.

Los cónsules respectivos hicieron fracasar el propósito del comandante del crucero, de contratar maquinistas, fogoneros y gente de mar de los buques alemanes y noruegos surtos en aquella rada.

Parece que el «Presidente Errazuriz» se dirige ahora á las Islas Canarias ó á las de Cabo Verde, y de allí directamente á Valparaíso.

La escuadra francesa

Telegrafían de París que el ministro de Marina ha pasado órdenes á la escuadra francesa que se halla actualmente visitando Cronstadt, para que de allí se dirija á Inglaterra y se halle el 20 de agosto próximo en la rada de Spithead, en donde recibirá la visita de la reina de Inglaterra.

Buques de guerra extranjeros

Telegrafían de las Palmas (Canarias), que procedente de Rochefort, ha fondeado en aquella rada el acorazado francés «Durance» y que en breve llegarán también allí varios buques de guerra ingleses.

Accidente marítimo

Dicen de Falmouth que procedente de Newport y de paso para Trieste, ha fondeado en aquel puerto el vapor austriaco «Szapary» manifestando el capitán á las autoridades de Marina que durante la travesía han ocurrido en el carbón que llená las bodegas y que constituye el cargamento del vapor dos explosiones, causando la muerte de un hombre é hiriendo de mas ó menos gravedad á varios tripulantes.

Mr. Stanley

Telegrafían de Ginebra que el famoso explorador africano Mr. Stanley, que haciendo una excursión alpina se rompió hace pocos días una pierna por la parte del muslo, sigue mucho mejor, no habiéndose presentado hasta ahora en la fractura sintoma alguno alarmante.

Nuestra Correspondencia

MADRID 27 julio.

Señor Director: Como era natural que sucediera, después de haber dado la nota económica de la Península y de haberse hablado tanto de la campaña de verano, tenía que venir la nota ultramarina, ó sea, el proyecto de modificar las bases del actual presupuesto de Cuba, cuyos gastos ascienden hoy á 25 millones de pesos.

El señor Fabié no quiere aparecer á los ojos del público como un ministro incapaz de acometer reformas económicas, é imitando al señor Cos Gayón, piensa trabajar todo el verano en la confección de los nuevos presupuestos de

Cuba, habiendo anunciado ya que estarán terminados para octubre.

El periódico *El Día* dijo estos días pasados que confiaba en que el Gobierno que preside el señor Cánovas modificará la situación económica de la isla de Cuba, rebajando el enorme presupuesto de gastos vigente.

A estas indicaciones del colega contesta el señor Fabié en las columnas de *La Epoca*, que es justo confiar en que el Gobierno modificará la situación económica de la isla de Cuba y luego añade:

«El señor Fabié ha dicho en el Congreso que uno de los capítulos en que deben hacerse importantes economías es el de la deuda, que está representada, como la de la Península, por títulos al 4 por 100; y basta fijarse en la cotización de los billetes hipotecarios de Cuba, emisión de 1890, para convencerse de la exactitud de las afirmaciones del señor ministro de Ultramar, puesto que se hace á más de 99 por 100. Si aquella medida llega á adoptarse, como deberá de hacerse, así que los referidos títulos hayan rebasado la par, la reducción hecha en el servicio de la deuda podrá ascender á 3 millones de pesos.

También el señor Cánovas del Castillo ha hablado del propósito de reformar las milicias locales, teniendo como base el elemento de color, y una medida de esta clase permitiría introducir economías de importancia en el presupuesto de Guerra, que es uno de los más recargados, por la necesidad de tener convenientemente defendidas aquellas posesiones contra cualquiera agresión.

Con estas y otras reformas que el Gobierno prepara, el próximo presupuesto de gastos de Cuba sufrirá grandes reducciones.»

Ya ve el lector como se expresa el señor Fabié desde las columnas de *La Epoca*, atribuyendo también al presidente del Consejo la correspondiente participación en el desarrollo de los planes financieros y económicos anunciados.

Como manifesté en una de mis cartas al hablar de los planes de Hacienda que tiene en estudio el señor Cos Gayón, quien quiere compartir ahora el señor Fabié la gloria de la campaña veraniega, esa es la nota que han dado siempre los ministros al cerrarse ó suspenderse las Cortes para justificar su inacción durante el período de vacaciones parlamentarias.

Desearía que al llegar octubre tuviera que rectificar, diciendo en una de mis cartas:

Esta vez los hechos han venido á demostrar que la nota de la campaña económica de verano facilitada á la prensa ó publicada en los periódicos ministeriales, era la expresión fiel de los trabajos realizados por los ministros, siendo una prueba elocuente los proyectos de leyes y cuales, cuyos decretos autorizando su lectura están ya firmados.

Pero ya verán ustedes como se queda todo en nota de verano.

El corresponsal de *El País* en Londres da cuenta del fallo del tribunal inglés en un pleito muy ruidoso en aquella Bolsa. Puesto que viene á sentar una jurisprudencia contraria á la que sostuvo el presidente del comité.

Dice así el citado corresponsal: «La casa de los señores Rüffer and Lous compró un bono de la Deuda exterior española por valor de unas libras esterlinas 700, y resultó que era robado.

El corredor inglés que hizo la venta se negó á reembolsarles el metálico, porque, según las reglas de la Bolsa de Londres, era lícita tal operación.

Entablado el pleito, el presidente del Comité de la Bolsa sostuvo la doctrina del corredor; pero el tribunal resolvió en contra de regla tan absurda y tan contraria á la buena fe y la moral. La prensa ataca unánimemente al Comité.»

Del escándalo que ha producido la historia de los *mamíferos* de la situación, no quise ocuparme antes porque ni es tan grande el descubrimiento, ni es nuevo entre nosotros.

Precisamente de ese asunto, citando con sus nombres propios á varios de los que figuran en la lista, se ocupó la prensa sin resultado práctico alguno, hace ya más de dos años.

Entonces, como ahora, se habló mucho de los funcionarios que cobran dos y tres sueldos, con la única diferencia de que se les llamó *hormiguitas* del pre-

supuesto, y ahora han sido bautizados con el de *mamíferos*.

Por cierto que hay alteración en el orden de colocación en la lista, pues en la de hace dos años la encabezaba un pariente cercano del señor Sagasta, y ahora le han colocado al final.

Hay que tener memoria para tratar estas cuestiones, pues de lo contrario, nos confundiremos y se confundirá también el lector.

El mal es afejo, y los *mamíferos* de hoy son los de siempre, y los hay en todos los departamentos ministeriales y todas las corporaciones.

Constituyen esos sujetos algo así como una especie de iglesia a la cual ningún ministro se atreve a profanar, echándolos del presupuesto, como Cristo echó a los mercaderes del templo: á latigazos.

Lo grave del asunto es, pues no deja de tener gravedad, si llega á descubrirse que es mayor el número de los *mamíferos*, pero mucho mayor del que se cita, y se publica la lista de los que cobran sueldos, gratificaciones y comisiones contra lo que dispone la ley general de contabilidad.

Eso es lo grave. Porque alcanzará la responsabilidad á muchos ministros la habilitados ó pagadores.—*Camilo*.

Sección Amena

Matrimonio de conveniencia.

En el banquete de boda dice un convidado al oído de otro que está á su lado:

—¿Ha visto usted? El marido no dice una palabra, ni abre la boca para comer.
—Lo comprendo. Los grandes dolores son mudos.

—¿Cuál es, en cuestiones de amor, la primera palabra de una mujer?

—Jamás!
—Y la última?
—Siempre!

En un tribunal.

En el banco de los acusados se presenta un joven de aspecto enfermizo.

El presidente.—¿Ha sido usted condenado alguna vez?

El acusado.—Si, señor; por los médicos.

Sección Insular

Cierta persona, que por la precisión con que se fraguan en el gran horno de la política, goza entre las gentes de entendido, asegura para dentro de breve fecha sucesos de alguna trascendencia para la política balear.

Fúndase el mentor á que aludimos, y cuyo nombre no citamos por no creer llegue á tanto nuestra autorización, en que uno de los partidos que en esta capital preséntase hasta hoy con más bríos y mayor pujanza, sufrirá en breve profunda escisión con motivo de la dualidad política y económica que informa su credo, dualidad que le pone, y le pondrá aun más, en lo porvenir, en condiciones harto embarazosas para seguir militando al lado de su jefe supremo, el gran riojano, quien no ha de tardar en llamar al orden á su segundo el de Castilla, á cuyas inmediatas órdenes milita el núcleo principal de los de aquí.

Esto dará lugar á un deslinde de campos, y á que se formen como antes dos distintas agrupaciones, figurando en una los *ortodoxos* y los *herejes* en la otra.

Esto es lo que oímos y esto mismo lo que contamos, sin añadir ni quitar, llevados del único deseo de enterar á nuestros lectores de probables ocurrencias políticas, que supone aquel inteligente serán brevemente un hecho en esta localidad.

En la calle de la Boteria un carruaje atropelló ayer tarde á un niño como de unos cuatro años de edad, que resultó con una leve rozadura en la cara.

El conductor arreó la caballería,

marchándose á todo correr y sin cuidarse para maldita la cosa de las resultas del hecho debido á su improvisación, y al prurito demostrado siempre por los de su clase en contravenir los preceptos de las Ordenanzas Municipales.

Efecto de lo resbaladizo del piso son frecuentes las caídas que sufren las caballerías que transitan por la calle del Sindicato.

Estimamos sería conveniente para evitar en lo sucesivo la repetición de estos accidentes, dispusiera la alcaldía se picasen las piedras de gran tamaño que cubren la acequia que pasa por el centro de dicha calle.

Los pasajeros que van á Andraitx en la diligencia que tiene su parador en la calle de Valseca, nieganse á ocupar sus respectivos asientos en el momento de la partida, temerosos de los percances, á que puede dar lugar el mal estado del piso de dicha calle, principalmente en el trayecto que media entre las del Mar y Marina.

Traslado á la Comisión de Obras públicas por si juzga conveniente ordenar su recomposición.

Ayer tarde en una casa de la calle de la Merced, y en ocasión en que no había en ella mas que una jovencita que cuenta escasamente unos diez años de edad, prodújose un incendio que alarmó en un principio al vecindario, merced á la densa humareda que salía por una ventana y que como pudo verse luego debíase, mas que á la intensidad del siniestro, al objeto en que las llamas habían hecho presa, que era un jergón lleno de paja, que se quemó en su casi totalidad.

Debido á los buenos oficios del vecindario que acudió con presteza á sofocar el naciente incendio, quedó este extinguido á los pocos momentos y sin que ocurria hecho alguno digno de especial mención.

En uno de los ángulos del anchuroso zaguan del cuartel de caballería, vimos ayer los elegantes coches traídos últimamente de Barcelona con destino á la tranvía en construcción de Palma á Porto-Pí.

En la calle de San Martín había al anochecer de ayer el cuerpo putrefacto de un perro, que presentaba una enorme herida en la cabeza, causada al parecer con instrumento contundente.

Damos de ello aviso á la autoridad para que cuide de ordenar sea retirado de aquella vía el susodicho can, caso de que así no lo haya hecho esta mañana el basurero del barrio.

Ayer desaparecieron cinco conejos del corral de una casa del Molinar de Levante.

Según se nos dice la altura de las paredes no hace presumible hayan los tales desaparecido por voluntaria evasión, antes bien suponen exista por aquellos andurriales quien gusta de carne fresca y sabrosa sin el agravante de comprarla.

Recomendamos el hecho á la guardia municipal montada, á la que dicho sea en verdad, hemos tenido en muy escasas ocasiones el placer de aplaudir.

Para Tarragona salió ayer á las siete de la tarde el vapor inglés *Ebro*, despues de haber descargado una buena partida de alcohol.

A las siete de la mañana llegó ayer á Valencia el vapor *Union*, según telegrama que expidió la casa consignataria.

Dos muchachos que ayer á las primeras horas de la tarde condu-

cian dos latas de pintura y aceite en un carretón de mano, por la calle del Conquistador, volcaron el vehículo, quedando esparcida por el suelo la pintura y el aceite de linaza.

Despues de practicados los trabajos hidrográficos, la comisión que en el vapor *Vulcano* pasó á la isla de Cabrera hace algunas semanas, entró ayer á las seis de la tarde en nuestro puerto.

Programa de las piezas que tocará mañana la música del Regimiento en el paseo del Borne:

- 1.ª Pasa calle, Las hijas del Zebedeo.—Chapi.
- 2.ª Tercetto de las cigarreras.—Chueca.
- 3.ª Fantasia de la ópera Lohengrin.—Roig.
- 4.ª Fantasia descriptiva á los héroes del Callado.—Volamala.
- 5.ª La Torre de Eiffel, Polka.—Blanco.

Desde las últimas horas de la tarde presentó el tiempo incierto cariz, que acentuó por completo al cerrar de la noche en cuya hora cubrían densas nubes el azul purísimo de nuestro cielo; á las nueve cayó sobre esta ciudad un regular aguacero acompañado de algunos truenos y chispas eléctricas, continuando toda la noche pausada lluvia y á la hora de entrar en máquina el presente número sigue lloviendo.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se ha dispuesto, que para el presente año económico se reduzcan los habilitados judiciales á uno por cada Audiencia territorial, otro por cada provincia para todas las de lo criminal y otro para todos los jueces y registradores.

Consideramos muy útil para el comercio de aceites el siguiente medio comunicado á la Academia de Ciencias de París recientemente para reconocer la pureza de esta grasa. Este procedimiento está basado en el empleo del nitrato de plata disuelto en la proporción de 25 por 100 en alcohol etílico de 90° y se opera de la siguiente manera:

En un tubo de ensayos se vierten 10 centilitros del aceite que se trata de analizar con 5 centilitros de la solución alcohólica de nitrato de plata, y se deja esta mezcla por espacio de media hora en el baño maría presentando luego el aceite los aspectos siguientes:

- 1.º Si es de aceituna pura, conserva su transparencia, tomando un ligero tinte de color verde claro.—
- 2.º Si es de cacahuete puro, adquiere un color pardo rojizo.—
- 3.º Siendo de resamo, adquiere el color de rom muy oscuro.—
- 4.º El de colza, se vuelve negro y luego verde sucio.—
- 5.º El de lino, toma un tinte rojizo oscuro.—
- 6.º El de algodón, se ennegrece completamente.—
- 7.º El de adormideras, se convierte en negro verde.—
- 8.º El de camelina, en negro con un ligero tinte rojizo.

El procedimiento expuesto es el más nuevo y eficaz que se conoce, por lo cual ha sido adoptado por la mayoría del comercio extranjero.

Tocan á su término las obras de recomposición del afirmado de la calle del Mar.

Una campesina venida ayer á esta ciudad para hacer efectivo el pago de la contribucion, tuvo la desgracia de caerse al bajar la Cuesta del Teatro, dislocándose un pié.

Fué debidamente asistida por varios transeuntes, que la acompañaron despues á la posada donde reside.

Por la Asamblea Nacional de España se ha concedido el distintivo de la Cruz Roja, á nuestro querido amigo D. Roman de Pano, agente de comisiones y transportes de esta Capital.

Felicitamos al amigo por tan honrosa distinción.

La Alcaldía impuso ayer ocho multas á varios infractores de las Ordenanzas municipales, ascendiendo su importe á la suma de setenta y dos pesetas.

Se halla vacante la plaza de Secretario suplente del Juzgado municipal de Manacor.

Los aspirantes deberán presentar sus solicitudes dentro del plazo de quince dias, que empezaron á contar el 30 de Julio último.

Han sido nombrados maestros de las escuelas públicas de niños de Petra y Alayor, D. Jerónimo Rullan y D. Gabriel Comas, respectivamente.

Doña Catalina Mesquida y doña Antonia Terrasa han obtenido igual nombramiento para las de niñas de Inca y Binisalem.

La comunidad de Padres Agustinos esta mañana á las once en la iglesia de Nuestra Señora del Socorro, celebrará un funeral en sufragio del alma de la malograda Doña Josefa Descallar, Condesa de España.

Las horas de despacho en las oficinas del Ayuntamiento son desde hace algunos dias de ocho á una, y no de nueve á dos, como antes venia haciéndose.

Los ejercicios de oposición á las notarias vacantes en las villas de Campos y Santany darán principio el dia 2 de Setiembre próximo.

Convendria poner pronto remedio á la barandana con honores de rompe cabezas que se observa en la numeración de ciertas calles de esta ciudad, principalmente en la de Juanot Colom, en donde para desenredar la madeja numérica que se deduce de los guarismos puestos en los portales de las casas, sudaria el kilo el matemático más encopetado. Esto redundaría en perjuicio de más de cuatro que tienen que cumplir algun encargo ó comisión con alguno de aquellos vecinos, por lo que suplicamos al señor Alcalde se digne poner término á tal *bacanal* numérica.

Segun leemos en algunos colegas han adjurado el protestantismo en Londres, abrazando la fe católica, mister Lee de la Trobe Bateman y su simpática esposa, dueños de la colonia de *Gata-Moio*, en el término de Alcudia.

A la respetable suma de 38000 toneladas se hace ascender la sal que se ha exportado de los criaderos de Ibiza este año; y lo más notable es que son muchos los pedidos que quedan por satisfacer y aun no ha comenzado la extracción de la actual cosecha.

Por orden de las autoridades se embarcó el jueves para la Península, á bordo del vapor *Maria* un sujeto que por su facha y antecedentes se creyó oportuno echara el vuelo en otro país.

Ha fallecido en Mahon la señora Doña Ana Cardona y Velto, viuda de Vives, á causa de las quemaduras que sufriera al incendiarse los vestidos por habersele inflamado el petróleo de una cocina económica de que se servia.

Ofrecimiento

A tus pies, vida mía, humilde pongo esta prueba de amor y adoración; mas no puede ofrecer mi pasión ni de otro bien dispongo: ¡¡¡es jabón de los PRINCIPES DEL CONGO!!!
Jabonería.—Victor Vaissier.—París.
De venta principales perfumerías.

Cultos

MAÑANA DOMINGO

XI después de Pentecostés
Santorale: Ntra. Sra. de los Angeles y S. Alfonso M.^a de Ligorio ob. y fr.

Jubileo de cuarenta horas: Continúa en la Merced en sufragio de algunos difuntos. Exposición a las 6 y media; a las 10 tercia y misa mayor; por la tarde los actos de coro; por la noche rosario, meditación y reserva.

Cultos sagrados: En S. Francisco, Capuchinos, Sta. Clara, Capuchinas y Piedad continúa el Jubileo de la Porciuncula. En S. Francisco a las 10 misa mayor con sermón por el P. Pedro Bta. Nadal; por la tarde el ejercicio del Sagrado Corazón de Jesús con exposición. En Sta. Clara, a las 9 misa mayor. En las Capuchinas misas rezadas desde las 5 hasta las 9; por la tarde el ejercicio del Sagrado Corazón de Jesús con música y exposición. En la Piedad por la tarde el mismo ejercicio.

En Sta. Magdalena fiesta a la Bta. Catalina Tomás dedicada por los Concordeantes. A las 10 y media misa mayor, música y sermón; al anochecer ejercicio del Sagrado Corazón de Jesús con exposición.

En Sta. Catalina de Sena a las 7 y media comunión para los terciarios de Santo Domingo; por la tarde rosario y ejercicio mensual con plática.

En el Socorro y Montesión a las 7 y media comunión para los asociados al Sagrado Corazón de Jesús y ejercicio por la tarde.

El mismo ejercicio tendrá lugar por la tarde en S. Felipe Neri y S. Jerónimo por la tarde con exposición y en Sta. Eulalia y Concepción al anochecer.

En Sta. Cruz y Sta. Fé por la tarde continuará la novena de la Virgen del Buen Camino.

Corte de Maria: En la Catedral a Nuestra Sra. de la Grada.

Oficial

El Boletín Oficial de la provincia número 3822 publica:

Orden para la captura de un preso fugado de la cárcel de Albuñol.

Reclamación de propuestas de ternas para la renovación parcial de juntas locales de instrucción pública.

Anuncio de la expedición de cédulas personales a los que perciben haberes del Estado.

Relación de recargos impuestos sobre el impuesto de cédulas personales.

Gastos de obras municipales de Palma.

Determinación de secciones de los vocales asociados que han de formar parte de la Junta municipal de esta ciudad.

Exposición del plano de alineaciones y rasantes de la calle de S. Pedro en Andraitx.

Anuncio de ejercicios de oposición para proveer notarías.

Relación de explotaciones mineras.

Llamamiento judicial a José María Cecilio, Martín Arrea, José Alberti Maimó y Rafael Peralvo, empleados que fueron de consumos en la villa de Pollensa.

Vacante de secretario suplente en el juzgado municipal de Manacor.

Llamamiento a los que se crean con derecho a la herencia intestada de doña Luisa Seguí y Bou, fallecida en Mahón.

Otro a Antonio Vidal Martorell agente que fué de la Compañía arrendataria de tabacos.

Avisos de cobranza de contribuciones.

Movimiento local

Defunciones

Día 31

Guillermo Selom, soltero, 64 años, Cármen, encefalitis.

José Matheu Caballer, 2 años, Hospital, bronquitis.

Bartolomé Salvá, 1 año, Molidar, bronquitis.

Hospital civil

Día 31.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 4, hembras 0.—Salidas, varones 1, hembras 2.—Defunciones, varones 1 hembras 0.

Movimiento de buques

FONDEADOS

Día 31

De Argel balandra «Rebelle» c. don

Juan Rebase, 6 trip. ton. 48 con salvado y esparto 1 pas. m. Palma.

De Cardiff bergantín goleta «Dos Amigos» c. D. Manuel Rivas, 10 trip. ton. 361 con carbon m. Malaga.

DESPACHADOS

Para Tarragona vapor inglés «Ebro» c. Sidsay, 17 trip. ton. 716 con espíritu de tránsito.

Para Valencia laud «S. Jaime» p. Mateo Pujol, 5 trip. ton. 14 con lastre m. Palma.

Para Valencia laud «Blanca» p. Rafael Roca, 5 trip. ton. 15 con lastre m. Palma.

Para Tarragona bergantín goleta «Galileo» c. D. Domingo Antonio Loja, 8 trip. ton. 232, con lastre m. Coruña.

Para Valencia laud «Virgen del Carmen» p. Pedro Juan Garcia, 5 trip. ton. 11 con leña de pino m. Palma.

Para Ibiza laud «Juanito» p. José Ferragut, 4 trip. ton. 21 con efectos m. Ibiza.

Boletín meteorológico.

Día 31

	9 m.	3 t.
Barómetro	758'5	
Termómetro seco	26'3	
Id. húmedo	24'2	
Mínima	21'9	
Reflector	20'7	
Dirección del viento	S.	
Ascenso del baróm. en 24 h.	0'0	
Desc. del baróm. en 24 h.	1'6	

ACACIEMIENTOS

A las nueve cielo claro y despejados de celajes horizontes calmosos con Cirrus viento fresquito al SSO. y mar tranquila.

A las doce sigue el mismo cariz con Cirrus en todos los cuadrantes viento fresco al S. y mar picada.

A las siete cielo y horizontes cerrados con Nimbus presentando el cariz de lluvia viento flojo al SO. y mar rizada.

Colegio de S. Agustin

de 1.^a y 2.^a enseñanza

PELETERIA, 14, PALMA

Desde el día 1.^o de Agosto queda abierto en este establecimiento el curso preparatorio para el próximo ingreso en el Instituto, Seminario y Escuela Normal.

Se admiten alumnos internos y externos, advirtiéndose que los que asisten a él son presentados al exámen por el Colegio, el cual cuida también de todos los documentos y demás necesario. 3

En la rinconada de

Sta. Margarita hay una cochera para alquilar con agua y espacioso local para las caballerías informarán, calle de Jaime II núm. 58, 3.^o

Aviso al público

Se desea alquilar una casa saguan en lugar céntrico de esta capital que contenga al menos cuatro cuartos dormitorios y demás comodidades.

Informarán los señores Pons y Bonet calle de S. Nicolás tienda.

Se venden dos casas

con una porción de terreno plantado de higueras, almendros y otros frutales, situado en el predio «Son Mayorals» del término de esta ciudad. Para mas informes, Molineros 9 pral.

Se halla en venta un

predio sita en la huerta de esta ciudad todo regadio con tres norias y casa rústica, de extensión de unas treinta cuarteradas.

Darán razon en la imprenta de D. Felipe Guasp.

BAÑOS DE MAR NATURALES

EN LA PORTELLA

Queda abierto al público el acreditado establecimiento de baños de mar, situado en las afueras de la Portella, en la cual hallarán los señores bañistas todas las comodidades aseo y buen servicio de los años anteriores.

La seccion de baños económicos establecidos en el punto llamado «El Reconet» quedará en breves días abierto al servicio exclusivo de las mujeres.

Sociedad General de Crédito.

Ronda Universidad 3, pral. Barcelona.

Además de la venta de los Bonos ya anunciados, desde esta fecha, quedan en venta los Bonos a Lotes del Canal de Panamá a 250 pesetas, pagadero, a 20 pesetas al contado y lo demás en 23 plazos mensuales sucesivos a diez pesetas cada uno.

El pago de estos Bonos, amortizables a 400 francos, y de los premios correspondientes está garantido por un depósito de Renta francesa hecho en el Crédito Hipotecario de Francia (Credit Foncier). Fijar la atención en las ventajas que reporta la adquisición de estos Bonos y lo infimo de su precio.

Nuestro agente en Palma D. Antonio Serra, Sindicato 3, principal derecha.

CONSUNCIÓN CONGENERES

Y SUS

EMULSION DE SCOTT

PUEDEN CURARSE CON LA
ACEITE de HIGADO de BACALAO CON HIPOFOSFITOS de CAL de SOSA y la GLICERINA.

Millares de Medicos han confirmado esta asercion como resultado de su practica en la Clinica de los Hospitales como en el ejercicio particular.

RESFRIADOS, TOSES, CATARROS, BRONQUITIS, LARINGITIS, descuidados en sus primeras manifestaciones, son gérmenes que infaliblemente fructifican en las naturalezas minadas por la

ANÉMIA, RAQUITISMO, LINFATISMO, ESCROFULISMO, CLORSIS, EMACIACION Y DEBILIDAD GENERAL, y como consecuencia logica, en breve tiempo conducen a la


TISIS Ó TUBERCULOSIS.

Las virtudes **TONICO-RECONSTITUYENTES y PROFILACTICAS** que posee la

EMULSION DE SCOTT,

tomada con constancia, tanto en invierno como en verano, nos abonan poder asegurar que **TODAS ESAS ENFERMEDADES** cederán en breve. **DE VENTA EN TODAS LAS DROGUERIAS Y FARMACIAS**

PÍLDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la mujer en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias a las célebres Píldoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudiesen contribuir a su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Píldoras, las cuales curan con prontitud los trastornos del hígado y del estómago, alejando toda causa purificadora y restituyendo al hígado su acción natural. Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Píldoras, que obrando con suavidad, purifica la sangre e impide el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Unguento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la cura de las ulceraciones y afeciones cutáneas en general, despierta que facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afeciones escrofulosas de toda especie, los abcesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afeciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando a las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se usen las Píldoras al mismo tiempo que se aplica el Unguento.

Para mas instrucciones en español véase el uso de dichos medicamentos en las cajas de Píldoras y botas de Unguento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 532, Oxford-street, Londres.

LA REAL ACADEMIA DE MEDICINA Y CIRUGIA DE BARCELONA

y otras varias aprueban y recomiendan los inventos del reputado especialista P. RAMON (bragueru céntrico regulador, bragueru automático y ocluser restrictivo), únicos para la curación de las hernias (quebraduras), como también son los únicos que han merecido el entusiasmo de cuantos médicos y pacientes los han visto ó los han ensayado, a cuyo autor le han sido concedidos dos Reales privilegios y recientemente nombrado académico titular, laureado con medalla de oro, de la Academia de inventores de Paris. Se remiten a todas partes y su construcción permite que sean facilmente adaptables a todas construcciones. Pídase el folleto. Se remite mediante dos sellos de 15 céntimos.—Cármen, 84, 1.^o, Barcelona.

PLAZA DE TOROS DE PALMA

Gran espectáculo para el domingo 2 de Agosto de 1891.

Si el tiempo lo permite y con permiso de la autoridad competente tendrá lugar una extraordinaria MOGIGANGA en la que se correrán tres bravos búyes y una vaca embolados procedentes de la Albufera, los cuales serán capeados, banderilleados y muertos a estoque por una cuadrilla de aficionados.

PRECIOS.—Palcos de sombra sin entrada 2'50.—Entrada de sombra 0'50.—Niños menores de 10 años 0'30.—Entrada de Sol 0'35.—Niños menores de 10 años y Soldados sin graduación 0'25.

Las puertas de la Plaza se abrirán a las dos y media y la función comenzará a las cuatro y media.

PIANO

Se vende uno usado casi nuevo por un precio económico. Union 43, 1.^o

Servicio Telegrafico Particular

DE LA PRENSA ASOCIADA.

Madrid 31, 10'20 m.

Tolosa.—Continúa en dicha ciudad la huelga de los empleados de las Compañías de ómnibus y tranvías.

Témense surjan nuevos conflictos y que no tenga que cargar la fuerza pública contra los huelguistas que han causado destrozos de consideracion en los kioscos y rails.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 30 Julio.

4 p ^o interior	76'10
4 p ^o amortizable	87'95
Cubas	105'30
Banco de España	421'00
Arrendataria de Tabacos	86'00

Barcelona

4 p ^o interior	76'25
4 p ^o exterior	77'11
Cubas	105'50
Coloniales	59'85
Nortes	65'70
Francias	39'30
Madrid liq.	76'25
3 p ^o renta francesa	95'30
4 p ^o Español	71'43

Palma

Crédito Balear	115'00
Cambio Mallorquin	78'75
Ferro-carriles de Mallorca	61'00
Alumbrado por gas	150'00
Salinas de Ibiza	000'00
Sociedad General Mallorqu.	87'50
Bonos municipales	24'50
Isleña Marítima	62'50
Francos 7'50 p ^o .	

PALMA.—IMP. DE BARTOLOMÉ ROTGER